



ÁREA : FILOSOFÍA

ESTUDIANTE: _____

GRADO: 10 _____

FACILITADOR: EDINSON RUEDA

PERÍODO: CUARTO

FECHA: _____

QUIZ FILOSOFÍA FILOSOFÍA POLÍTICA

RESPONDA LAS PREGUNTAS 1 - 5 DE ACUERDO CON LA SIGUIENTE INFORMACIÓN

La concepción de Tomás Moro de lo socialmente justo derivaba francamente del análisis platónico de la sociedad que consideraba a ésta como un sistema de clases cooperantes, pero acaso debía más en realidad a la validez dada a esta concepción en la mayor parte de la teoría social del medievo. Según esta opinión, corriente en todo momento desde Santo Tomás de Aquino, una comunidad está compuesta de diversas clases, cada una de las cuales tiene confiada alguna tarea necesaria para el bien común y cada una de las cuales desempeña su función recibiendo a cambio una recompensa debida sin invadir los derechos iguales de las otras. En tal esquema, la iniciativa individual no tiene prácticamente ningún papel que desempeñar.

George Sabine
Historia de la Teoría Política

01. El texto busca dejar en claro:

- A) las limitaciones más relevantes de la teoría de Moro
- B) la íntima relación entre Tomás Moro y Santo Tomás
- C) los antecedentes de la teoría sociológica de Moro
- D) la concepción de lo justo según el planteamiento de Platón

02. A decir de Tomás Moro resulta correcto afirmar:

- A) cada clase social está destinada a una función particular
- B) no puede existir una plena armonía entre las clases sociales
- C) la predica de Santo Tomás es semejante a la de Platón
- D) la libertad individual es predominante en el ámbito social

03. Por confiada se entiende en el texto:

- A) cumplida
- B) supuesta
- C) asignada
- D) preparada

04. En la concepción de Tomás Moro, la iniciativa individual:

- A) garantiza el mantenimiento del orden y equilibrio social
- B) difiere de las propuestas dadas por Santo Tomás
- C) tiene sus raíces en la filosofía platónica
- D) está supeditada a los roles de cada clase

05. Las propuestas sociales de Platón:

- A) echaron fuertes raíces durante el medievo
- B) fueron refutadas por los argumentos de Santo Tomás
- C) sí destacaban la importancia de la iniciativa individual
- D) consideraban la impertinencia de recompensas sociales

6. Aristóteles concibe la ética de forma eudemonista, es decir, todas las acciones humanas están guiadas por el deseo de conseguir la felicidad, así, las instituciones humanas como la política, la religión, el arte y la ciencia, tienen como fin último la felicidad de los seres humanos. Con ésto, Aristóteles se aparta de las concepciones que argumentan que el fin de las acciones humanas es el placer que proporcionan los sentidos. Según él, la búsqueda de la felicidad es más importante que la búsqueda del placer, porque

- A. el placer puede ser un medio para llegar a la felicidad pero no puede ser el fin de toda acción
B. la felicidad es una forma de llegar a encontrar el placer de las acciones en los seres humanos
C. las instituciones funcionan gracias a que todas dependen de las acciones de los seres humanos
D. el fin de toda acción es perpetuar las instituciones que brindan placer a los seres humanos

RESPONDA LAS PREGUNTAS 7 y 8 DE ACUERDO CON LA SIGUIENTE INFORMACIÓN

(i). "El argumento más poderoso contra la democracia es una conversación de cinco minutos con el votante medio". Winston Churchill Adaptado de: Ovejero, Félix, 2008, Incluso un pueblo de demonios: democracia, liberalismo, republicanismo. Katz editores, Madrid. (ii). "La democracia sustituye el nombramiento hecho por una minoría corrompida, por la elección debida a una mayoría incompetente". George Bernard Shaw Epígrafe de: Ovejero, Félix, 2008, Incluso un pueblo de demonios: democracia, liberalismo, republicanismo. Katz editores: Madrid. (iii). "Aunque la tradición política democrática se remonta a la antigua Grecia, los pensadores políticos no se ocuparon de la causa democrática hasta el siglo XIX. Hasta entonces venía desechándose la democracia como el gobierno de las masas ignorantes y sin luces. Hoy parece que todos nos hemos vuelto demócratas sin contar con argumentos sólidos a favor. Los liberales, los conservadores, los socialistas, los comunistas, los anarquistas y hasta los fascistas se han apresurado a proclamar las virtudes de la democracia y a mostrar sus credenciales demócratas". Adaptado de: Heywood, Andrew (2010). Introducción a la teoría política. Tirant Lo Blanch: Valencia. p. 55.

7. Según el texto (iii), ¿qué posiciones políticas se identifican como democráticas?

- A. Solo las posiciones políticas que no son extremistas.
B. Las posiciones políticas más recientes históricamente.
C. La mayoría de posiciones políticas existentes.
D. La totalidad de corrientes políticas posibles.

8. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones se infiere del texto (i)?

- A. El votante medio no podría explicar en cinco minutos qué es la democracia.
B. La mayoría de los votantes en los sistemas democráticos son ignorantes o incompetentes.
C. Con una conversación corta con el votante medio, cualquier persona se da cuenta de que la democracia no funciona.
D. Cinco minutos toma exponer el argumento básico contra la conveniencia del sistema político democrático.

Responde las preguntas 9 y 10 con base en el siguiente texto:

El régimen ideal para Platón es la aristocracia, pues predomina el elemento racional encarnado en el rey-filósofo. Se trata de una aristocracia de la virtud y el saber, no de sangre. La aristocracia puede degenerar convirtiéndose en Timocracia, el grupo dominante ambiciona honores y riquezas. Esta degenera en Oligarquía, en la cual el poder reside en manos de los ricos. Esta degenera en Democracia. En la democracia ateniense la asamblea estaba formada por todos los ciudadanos mayores de 18 años. Esto contradecía su opinión de que el gobierno de un Estado debe estar en manos de gente especialmente capacitada para ello. Recordemos que Platón está desencantado de la democracia por la condena de Sócrates. En esta el pueblo elimina a los ricos y se impone una libertad sin límites y se desprecian las leyes. Esta situación conduce a la Tiranía, ruina definitiva del Estado: "de la extrema libertad surge la mayor esclavitud"

9. De acuerdo con el texto, para Platón, la democracia resulta una forma de gobierno inadecuada por cuanto:

- a) La democracia implica que cualquier ciudadano pueda llegar al poder, lo cual estaría en contra de su idea de que el Estado debe ser dirigido por personas con capacidades especiales.
b) La democracia facilita el libertinaje que emana de la irresponsabilidad de las personas para asumir su propia libertad, lo cual causaría un caos social, algo que Platón prefiere evitar.

c) La democracia griega fue la responsable de que se condenara a muerte de manera injusta a su maestro Sócrates, quien le aportó de manera inestimable en la formación de sus ideas.

d) La democracia es una forma de gobierno degenerada en la cual una asamblea corrupta se encuentra formada por mayores de edad que podrían poner en peligro la estabilidad social

10. De acuerdo con el texto, puede decirse que una de las razones personales que llevó a Platón a rechazar la democracia como forma adecuada de gobierno fue:

- a) La eliminación de las clases sociales privilegiadas a la que la democracia podría conllevar
- b) La injusta pena de muerte impuesta a Sócrates por la democracia ateniense
- c) El libertinaje que se desprende de la aplicación de todo orden social democrático
- d) El hecho de que Platón fuera Aristócrata y prefiriera esta forma de gobierno